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我整整两年的词语，直到今天还是忍不住要再次提起，因为

它对我的影响实在太大了，它曾经是我生活的全部中心，是

我努力的动力和目标，它给我带来过失败的打击，也最终给

我送来成功的喜悦。我想对每个人来说“考研”都是一次机

遇，也可能是人生最大的转折点。 面对考研，大家首先就要

面对一系列选择，考还是不考？考什么样的学校？什么样的

专业？万一考不上怎么办？我初次考研也同样面临这些，第

一个问题答案在大一就很明确了，当然要考研，一是因为本

科的学校不够理想，二是做为一名中医院校的学生，面对巨

大的就业压力和学科本身的特殊性，考研可能是每个人的首

选。第二个关于择校的问题也很重要，甚至直接影响考研的

成败，无疑选择本校是最保险的，不但初试有优势，复试也

几乎没有什么风险，而且我们学校全部是公费名额。但我从

没有想过要考本校的研究生，因为一直想通过考研改变自己

的命运，我的目标就是北京的学校。 至于专业，第一年我算

是跨专业考研吧，考的是中西医结合的研究生。第一年专业

课不是全国统考，还是各个学校出题，正赶上那年学校试点

搞改革，专业课是教育部统一出的题，考了120分的西医，30

分的中医，西医考的又是比较难的诊断和内科，中医考的也

是内科，而且题型，出题模式都没有具体说明，更别提什么

范围了。也怪自己没有仔细阅读学校当年的招生简章，只是

打听师哥师姐往年的专业课题型了。直到10月报名时才发现



这个严重的问题。当时一心想考眼科的研究生，而且之前准

备得也比较充分，最后决定放手一博，没有改变自己心中的

志愿。可后来复习起来，才意识到专业课的难度，尽管我把

厚厚的西医课本看了至少两遍，可范围实在太广了，而且最

后考试问答题没有答题经验，写的字数太少，尽管选择题答

得不错，可所占分值有限，结果150分的题，我竟然只得了57

分，后来去学校查卷子，老师说几道10分的大题，几乎没得

几分。结果最后的总分甚至离全国C区的线还差3分。当年该

校中西医结合临床专业所有考生只有2人上线,后来都是从外

校调剂的。名校是不会因为没有学生上线而降低评分标准或

者降低录取要求的，所以不要抱有任何侥幸心理。跨专业考

研绝对是个冒险的选择，身边当然也不乏成功者，但还是失

败的例子更多，所以大家一定要针对自己的实力，和你预计

自己能付出的努力程度而谨慎选择。 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


